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Miércoles 16 de mayo de 2018 
 

SECRETARIO 

Ondines nebulosos.- En Tamaulipas el sector pesquero ha sido minimizado y 
relegado ante otras actividades productivas como la siembra y la ganadería, que 
son importantes sí pero no por ellas se debe desplazar la pesca. Baltazar Hinojosa, 
el recién estrenado titular de Sagarpa, sabe lo importante que es detonar este sector 
en Tamaulipas. (La Capital / Tamaulipas / Internet, 2, 01:27, 15/05/2018) 

 

 

 

 

Los tres campos (Agenda Confidencial por Luis Soto). - Para los senadores del 
PRI, las políticas públicas en favor del campo mexicano aplicadas por el actual 
Gobierno han sido acertadas, dijo el senador Emilio Gamboa. Prueba de ello es que 
hoy nuestro país exporta más productos del campo de los que compramos y que 
esas exportaciones suman más de 30 mil millones de dólares, documentó. Y 
hablando del sector, Luis Videgaray sigue moviendo sus peones, después de que 
se le acabaron los alfiles, torres, reyes y reina. Primero colocó a Baltazar Hinojosa 
en la secretaría de Agricultura en sustitución de José Calzada Rovirosa. Para 
quienes lo hayan olvidado, Hinojosa fue la ficha política de Videgaray en la elección 
de 2016 de gobernador en Tamaulipas y perdió. La semana pasada hizo 
subsecretario de Agricultura a Fernando Galindo, quien había ocupado una 
subsecretaría en Hacienda, cuando Videgaray estaba "en los cuernos de la luna". –
El Heraldo de México 9  
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MONITOREO 

 Difundido el 15 de mayo 2018 
  

SECRETARIO 
  
Picudos observadores 
Cd. Victoria, Tamaulipas.- Mucho se ha hablado de la elección 2018 en nuestro 
país y para que no haya dudas de que las cosas se harán bien habrá muchos y 
picudos observadores internacionales a los que seguramente no se les podrá decir 
que están vendidos, y confiamos en que eso haga la diferencia de los “dimes y 
diretes” de procesos electorales pasados. 
Lorenzo Córdova el cuestionado presidente del INE oficializo la participación del ex 
secretario general de la ONU Kofi Annan a través de la fundación que preside, que 
será parte del grupo de observadores internacionales que atestiguará el proceso 
electoral mexicano. 
Kofi Annan tendrá una serie de reuniones con autoridades electorales y con otros 
actores, y dentro de las 100 organizaciones y personalidades que se han acreditado 
para participar destaca una muy importante de asistencia electoral de la OEA que 
preside Luis Almagro, y que será encabezada por el ex presidente de la República 
Dominicana Leonel Fernández. 
Así no habrá quien se llame “robado”, y tampoco quedará la cantaleta de que no 
hay democracia si los números no favorecen a determinado candidato. 
En otro orden dentro de los tamaulipecos que han desfilado en cargos por la 
Secretaría de Gobernación se cuentan además de Herminio Garza, Carlos Flores 
Rico, Bladimir Martínez, Paloma Guillén, Felipe Solís Acero y Abelardo Perales 
Meléndez, entre muchos otros. 
El que estuvo a punto de irse como Coordinador de Delegaciones de 
la SAGARPA fue el Delegado en el estado Eduardo Mansilla Gómez, por su 
estrecha relación con el Secretario Baltazar Hinojosa Ochoa. 
Crece el proyecto de instalación de videocámaras como acción importante contra la 
inseguridad, y asi lo da a conocer Miguel Manzur Pedraza, Presidente del Consejo 
de Desarrollo Económico y la Competitividad de Tamaulipas, pues aparte de 
negocios, comercios e industrias, se han sumado escuelas públicas y privadas, y 
se trata de videocámaras que estarán conectadas mediante un software especial 
con el Centro de Control, Comando y Cómputo, el C-4, para asegurar la inmediata 
reacción de las autoridades cuando se cometa algún delito. 
Los independientes abrirán y cerrarán el debate de candidatos presidenciales que 
se realizará el domingo en Tijuana según el sorteo que se hizo al respecto, y 
participarán en el orden siguiente: Margarita Zavala, Andrés Manuel López Obrador, 
Ricardo Anaya, José Antonio Meade y Jaime Rodríguez Calderón “El Bronco”- 
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54 años cumple la Diócesis de Victoria creada el 21 de diciembre de 1964, y que 
inició formalmente el 27 de mayo de 1965 con el Obispo José de Jesús Tirado y 
Pedraza. 
Seguramente habrá festejos de la grey católica que encabeza en Victoria el Obispo 
Antonio González Sánchez, en la Diócesis que comprende 20 municipios del centro 
del estado, donde hay 59 sacerdotes en 35 templos. 
https://www.gaceta.mx/2018/05/picudos-observadores/ 
  

SAGARPA 

 

Se registraron 20 impactos del Boletín 135.-  “Presenta SAGARPA plataforma 

informática de inteligencia sanitaria”. 

Portales de Internet: 20  

Boletín 135.-  “Presenta SAGARPA plataforma informática de inteligencia 

sanitaria”. El Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria 

(SENASICA) presentó la plataforma informática que integrará en tiempo real bases 

de datos donde se concentrará la información de inteligencia sanitaria que se 

genera en el país, a fin de contar de manera inmediata con los datos necesarios 

para actuar rápida y oportunamente en caso de presentarse una emergencia 

sanitaria. 

Durante la reunión con integrantes de la Red Nacional de Inteligencia Sanitaria 

(RENIS), el director de Planeación e Inteligencia Sanitaria del SENASICA, Jesús 

Oscar Vidales Torres, presentó la referida plataforma, denominada “Sistema 

Integral SENASICA (SIS) “y explicó que es una herramienta útil para la toma de 

decisiones en temas de sanidad e inocuidad agroalimentaria, acuícola y pesquera. 

El funcionario de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y 

Alimentación (SAGARPA) indicó que el SIS integra, por ejemplo, información sobre 

las aves migratorias que cruzan el territorio nacional y que significan un riesgo por 

dispersión de influenza aviar. 

Las Unidades de Inteligencia Sanitaria Estatales (UISE) contarán con un módulo 

para incorporar información fito y zoosanitaria y podrán subir información 

georreferenciada sobre la condición sanitaria de las Unidades de Producción 

existentes en sus entidades. 

A través de este Sistema, en coordinación con la Unidad de Inteligencia Naval de la 

Secretaria de Marina – Armada de México (SEMAR) se da seguimiento internacional 

https://www.gaceta.mx/2018/05/picudos-observadores/
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a los contenedores que transportan productos agroalimentarios y que México 

rechaza porque presentan algún riesgo sanitario. 

Explicó que vía satélite se sigue la ruta del contenedor, a fin de constatar que 

regrese a su país de origen, en caso de que se desvíe o haga escala, se alerta 

sobre el riesgo a la autoridad sanitaria del país a donde llega, con el propósito de 

proteger la sanidad de la producción agropecuaria de México, de la región, el 

continente y el mundo. 
http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/535035/autoridades-sanitarias-evaluar%C3%A1n-

riesgos-agroalimentarios-en-tiempo-real 

http://www.aztecanoticias.com.mx/mexico-integra-plataforma-informatica-para-actuar-ante-

emergencias-sanitarias/3283306 

http://www.notiradar.com/noticia/nota,7166551/t,Autoridades+sanitarias+evaluar%C3%A1n+r

iesgos+agroalimentarios+en+tiempo+real/ 

https://www.20minutos.com.mx/noticia/369427/0/autoridades-sanitarias-evaluaran-riesgos-

agroalimentarios-en-tiempo-real/ 

http://www.e-consulta.com/nota/2018-05-15/sociedad/presenta-sagarpa-plataforma-

informatica-de-inteligencia-sanitaria 

https://edomex.quadratin.com.mx/presenta-sagarpa-plataforma-informativa-de-inteligencia-

sanitaria/ 

https://hojaderutadigital.mx/presenta-sagarpa-plataforma-informatica-de-inteligencia-

sanitaria/ 

http://www.redfinancieramx.mx/index.php/economia/item/39111-presenta-sagarpa-

plataforma-informatica-de-inteligencia-sanitaria 

http://claseturista.com.mx/index.php/informacion-general/economia-y-finanzas/item/16312-

presenta-sagarpa-plataforma-informatica-de-inteligencia-sanitaria 

http://grsupremo.com.mx/noticias/presenta-sagarpa-plataforma-informatica-de-inteligencia-

sanitaria-20180515-154241 

https://www.informate.com.mx/index.php/mexico/informacion-general/57-finanzas/371279-

autoridades-sanitarias-evaluaran-riesgos-agroalimentarios-en-tiempo-real.html 

http://www.mexicoinforma.mx/presentan-plataforma-informatica-de-inteligencia-sanitaria/ 

https://www.mexicampo.com.mx/presenta-sagarpa-plataforma-informatica-de-inteligencia/ 

http://imagenagropecuaria.com/2018/mexico-tendra-inteligencia-sanitaria/ 

http://www.elarsenal.net/2018/05/15/presenta-sagarpa-plataforma-informatica-de-

inteligencia-sanitaria/ 

http://desdepuebla.com/index.php/nacional/7945-presenta-%3CFONT%20COLOR= 

https://www.voragine.com.mx/2018/05/15/presenta-sagarpa-plataforma-informatica-de-

inteligencia-sanitaria/ 

https://www.callemexico.com/sociedadypoder/presenta-sagarpa-plataforma-informatica-

inteligencia-sanitaria/ 

http://retodiario.com/noticia/GOBIERNO/Presenta-Sagarpa-plataforma-inform&aacutetica-de-

inteligencia-sanitaria/136733.html 

http://www.metropolihoy.com/v1/paginas/noticias.php?id=25189 

http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/535035/autoridades-sanitarias-evaluar%C3%A1n-riesgos-agroalimentarios-en-tiempo-real
http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/535035/autoridades-sanitarias-evaluar%C3%A1n-riesgos-agroalimentarios-en-tiempo-real
http://www.aztecanoticias.com.mx/mexico-integra-plataforma-informatica-para-actuar-ante-emergencias-sanitarias/3283306
http://www.aztecanoticias.com.mx/mexico-integra-plataforma-informatica-para-actuar-ante-emergencias-sanitarias/3283306
http://www.notiradar.com/noticia/nota,7166551/t,Autoridades+sanitarias+evaluar%C3%A1n+riesgos+agroalimentarios+en+tiempo+real/
http://www.notiradar.com/noticia/nota,7166551/t,Autoridades+sanitarias+evaluar%C3%A1n+riesgos+agroalimentarios+en+tiempo+real/
https://www.20minutos.com.mx/noticia/369427/0/autoridades-sanitarias-evaluaran-riesgos-agroalimentarios-en-tiempo-real/
https://www.20minutos.com.mx/noticia/369427/0/autoridades-sanitarias-evaluaran-riesgos-agroalimentarios-en-tiempo-real/
http://www.e-consulta.com/nota/2018-05-15/sociedad/presenta-sagarpa-plataforma-informatica-de-inteligencia-sanitaria
http://www.e-consulta.com/nota/2018-05-15/sociedad/presenta-sagarpa-plataforma-informatica-de-inteligencia-sanitaria
https://edomex.quadratin.com.mx/presenta-sagarpa-plataforma-informativa-de-inteligencia-sanitaria/
https://edomex.quadratin.com.mx/presenta-sagarpa-plataforma-informativa-de-inteligencia-sanitaria/
https://hojaderutadigital.mx/presenta-sagarpa-plataforma-informatica-de-inteligencia-sanitaria/
https://hojaderutadigital.mx/presenta-sagarpa-plataforma-informatica-de-inteligencia-sanitaria/
http://www.redfinancieramx.mx/index.php/economia/item/39111-presenta-sagarpa-plataforma-informatica-de-inteligencia-sanitaria
http://www.redfinancieramx.mx/index.php/economia/item/39111-presenta-sagarpa-plataforma-informatica-de-inteligencia-sanitaria
http://claseturista.com.mx/index.php/informacion-general/economia-y-finanzas/item/16312-presenta-sagarpa-plataforma-informatica-de-inteligencia-sanitaria
http://claseturista.com.mx/index.php/informacion-general/economia-y-finanzas/item/16312-presenta-sagarpa-plataforma-informatica-de-inteligencia-sanitaria
http://grsupremo.com.mx/noticias/presenta-sagarpa-plataforma-informatica-de-inteligencia-sanitaria-20180515-154241
http://grsupremo.com.mx/noticias/presenta-sagarpa-plataforma-informatica-de-inteligencia-sanitaria-20180515-154241
https://www.informate.com.mx/index.php/mexico/informacion-general/57-finanzas/371279-autoridades-sanitarias-evaluaran-riesgos-agroalimentarios-en-tiempo-real.html
https://www.informate.com.mx/index.php/mexico/informacion-general/57-finanzas/371279-autoridades-sanitarias-evaluaran-riesgos-agroalimentarios-en-tiempo-real.html
http://www.mexicoinforma.mx/presentan-plataforma-informatica-de-inteligencia-sanitaria/
https://www.mexicampo.com.mx/presenta-sagarpa-plataforma-informatica-de-inteligencia/
http://imagenagropecuaria.com/2018/mexico-tendra-inteligencia-sanitaria/
http://www.elarsenal.net/2018/05/15/presenta-sagarpa-plataforma-informatica-de-inteligencia-sanitaria/
http://www.elarsenal.net/2018/05/15/presenta-sagarpa-plataforma-informatica-de-inteligencia-sanitaria/
http://desdepuebla.com/index.php/nacional/7945-presenta-%3CFONT%20COLOR
https://www.voragine.com.mx/2018/05/15/presenta-sagarpa-plataforma-informatica-de-inteligencia-sanitaria/
https://www.voragine.com.mx/2018/05/15/presenta-sagarpa-plataforma-informatica-de-inteligencia-sanitaria/
https://www.callemexico.com/sociedadypoder/presenta-sagarpa-plataforma-informatica-inteligencia-sanitaria/
https://www.callemexico.com/sociedadypoder/presenta-sagarpa-plataforma-informatica-inteligencia-sanitaria/
http://retodiario.com/noticia/GOBIERNO/Presenta-Sagarpa-plataforma-inform&aacutetica-de-inteligencia-sanitaria/136733.html
http://retodiario.com/noticia/GOBIERNO/Presenta-Sagarpa-plataforma-inform&aacutetica-de-inteligencia-sanitaria/136733.html
http://www.metropolihoy.com/v1/paginas/noticias.php?id=25189
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Campesinos de Yucatán exigen pago de 30 millones de pesos.- Mérida, 
Yucatán; 15 de mayo de 2018 (ACOM).- Desde hace varios días, integrantes de la 
Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas (UNTA) mantienen sendos plantones en 
las delegaciones de las secretarias de Desarrollo Social (Sedesol) y de Agricultura, 
Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) ambas del gobierno 
federal desde hace varios días, en demanda del pago de 30 millones de pesos de 
programas sociales y para el sector rural. 
En el caso de la Sedesol, el bloqueo se mantiene desde hace 7 días mientras, que 
en el de la Sagarpa hoy se cumplieron las primeras 48 horas. 
Guillermo Cauich Durán, dirigente estatal de esa organización, explicó que los 
plantones responden a la negativa de las dependencias de entregar recursos 
usando como pretexto la veda electoral, 
“Hoy es el segundo día que permanecemos de la Sagarpa, como desconfiamos del 
gobierno porque muchas ocasiones nos ha visto la cara de tontos por eso estamos 
aquí esperando de que no sigan utilizando el pretexto del blindaje electoral para 
estar atrasando los recursos que ya comprometidos por el secretario de 
Gobernación, Alfonso Navarrete Prida y el secretario de agricultura Baltazar 
Hinojosa”, precisó. 
Señaló que en el caso de la Sagarpa no se han entregado recursos en algunos 
programas desde el 2015, lo cual ha generado un adeudo superior a los 20 millones 
de pesos que serán destinados para el campo, la ganadería y pesca por parte de 
militantes de la UNTA. 
En lo que respecta a Sedesol son 10 millones adeudados en perjuicio de 300 
integrantes de la UNTA, “derivados de la falta de voluntad política de los delegados 
de esa dependencia que argumenta el periodo de campaña para no apoyar a 
quienes más lo necesitan”. 
Cauich Durán advirtió que, en caso de lograrse acuerdos a nivel nacional, los 
integrantes de la UNTA Yucatán se mantendrán en ambos plantones hasta que los 
recursos sean erradicados en las cuentas de los integrantes de esa agrupación. 
http://reporteroshoy.mx/wp/campesinos-de-yucatan-exigen-pago-de-30-millones-de-pesos.html 
  

Se deslinda APEAM de embarque ilegal de aguacate hacia Costa Rica 
URUAPAN, Michoacán. Con documentación falsa se pretendió ingresar aguacate 
mexicano a Costa Rica, en lo que iba a ser el primer envío del fruto nacional a 
aquella nación, tras tres años de veto. 
Son 23 toneladas de aguacate que están en la frontera norte de aquel país a la 
espera de su ingreso; pero se logró saber que un inspector de SAGARPA autorizó 
la salida de la fruta, indebidamente. 
Ante esta situación, la Asociación de Productores y Empacadores Exportadores de 
Aguacate de México, A. C. (APEAM) se deslinda de ese envío y afirma que esta 

http://reporteroshoy.mx/wp/campesinos-de-yucatan-exigen-pago-de-30-millones-de-pesos.html
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maniobra de exportación la orquestó una empresa ajena a esta poderosa 
agrupación nacida en Uruapan. 
La organización dio a conocer que el citado embarque de aguacate se encuentra a 
la espera de ser importado a la República de Costa Rica y que Javier Trujillo, director 
General de Sanidad Vegetal, “nos ha informado que el Certificado Fitosanitario 
Internacional que se está presentando ante las autoridades de ese país fue 
expedido por un inspector de Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo 
Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA), en franca violación a la Ley Federal de 
Sanidad Vegetal, su Reglamento y las normas oficiales mexicanas aplicables y, por 
lo tanto, dicho certificado es ilegal”. 
“Este inspector ha sido inhabilitado para desempeñarse como tal. 
Consecuentemente, el certificado correspondiente carece de validez legal y no 
puede considerarse atribuible a las autoridades mexicanas, ni fundamento válido 
para permitir la importación con base en las propias reglas, injustificadas e 
innecesarias, impuestas por la República de Costa Rica a las importaciones de 
aguacate fresco para consumo originario de México”. 
La agrupación que paso de ser de productores, empacadores y exportadores de 
Michoacán a una organización con presencia nacional e internacional planeó que 
se deslinda “de cualquier actividad relacionada con la exportación de aguacate 
mexicano a Costa Rica, que tenga lugar mientras las medidas de ese país no sean 
revocadas o modificadas”. 
“En el caso del embarque de aguacate de que se trata, es preciso informar que fue 
exportado desde México por una empresa que no es asociada de APEAM”. 
A nombre de los socios de APEAM, Jesús Solís de Relaciones Públicas informó que 
en la agrupación los socios siguen “convencidos de que las medidas fitosanitarias 
aplicadas súbitamente por la República de Costa Rica el 5 de mayo de 2015, y que 
hasta la fecha siguen impidiendo las exportaciones de aguacate mexicano, son 
incompatibles con las obligaciones de ese país en el Acuerdo General sobre 
Aranceles Aduaneros y Comercio y el Acuerdo sobre la Aplicación de Medidas 
Sanitarias y Fitosanitarias de la Organización Mundial del Comercio (OMC). 
Consideramos que no hay justificación técnica o científica que respalde las medidas 
costarricenses”. Pero además “APEAM apoya, y en la medida que le corresponde, 
colabora con las autoridades de la Secretaría de Economía y de SENASICA para 
lograr que Costa Rica cumpla con los compromisos que adquirió en el marco de la 
OMC y se restablezca así el comercio de aguacate mexicano a ese país”. 
https://www.inforural.com.mx/se-deslinda-apeam-de-embarque-ilegal-de-aguacate-hacia-costa-rica/ 
  

Algodoneros pierden 60 dólares por paca 

Saltillo, Coahuila.- De las 17 mil 500 hectáreas de algodón que se siembran en la 
Comarca Lagunera de Coahuila y Durango, 12 mil quedan en San Pedro de las 

https://www.inforural.com.mx/se-deslinda-apeam-de-embarque-ilegal-de-aguacate-hacia-costa-rica/


SINTESIS INFORMATIVA   

 

 

7 

Colonias, con 3 mil 500 productores, mientras que en el municipio de Matamoros no 
hay ninguna actividad algodonera. 
Ante esta situación, el diputado Edgar Sánchez Garza exigió a la Sagarpa la 
reubicación en San Pedro del Instituto Nacional de Investigaciones Forestales, 
Agrícolas y Pecuarias (INIFAP) que se ubica en Matamoros, para la verificación 
accesible del muestreo y certificación de la calidad del algodón. 
Explicó que por cada paca de algodón, el laboratorio cobra cerca de 30 pesos por 
el muestreo y certificación de calidad, pero en los dos últimos años reportó que las 
cosechas no fueron buenas, lo que representó pérdidas de hasta 60 dólares por 
paca a los productores. 
Ante este panorama solicitó que este laboratorio del INIFAP se cambie a San Pedro, 
para que los productores tengan un fácil acceso al tiempo de verificar la manera 
como se hace la valoración de la calidad de sus cosechas, y puedan reclamar 
cuando consideren que un resultado de las muestras no está bien sustentado. 
“No sabemos con claridad cuáles son los parámetros que toma el laboratorio para 
determinar la calidad de la cosecha. De lo que sí estamos seguros, es que algo no 
anda bien”. 
“Lo anterior porque no es posible que quienes han dedicado toda su vida a sembrar 
algodón, vean a simple vista que su cosecha es de primera clase y posteriormente 
se les informe que su producción es de tercera o cuarta”, expresó. 
Recordó que “San Pedro de las Colonias es el municipio con la mayor producción 
de esta fibra en el país, por lo cual el laboratorio es necesario para realizar el 
muestreo y certificación de las pacas de algodón para determinar su calidad y 
precio”, abundó. 
https://www.noticiasdelsoldelalaguna.com.mx/local/algodoneros-pierden-60-dolares-por-paca 
 

SECRETARÍA 

Autoridades sanitarias evaluarán riesgos agroalimentarios en tiempo real. - 
Con la intención de contar con los datos necesarios para actuar rápida y 
oportunamente en caso de presentarse una emergencia sanitaria, el SENASICA 
pondrá en marcha una plataforma informática con información en tiempo real al 
respecto. Durante la reunión con integrantes de la Red Nacional de Inteligencia 
Sanitaria (RENIS), el director de Planeación e Inteligencia Sanitaria del SENASICA, 
Jesús Oscar Vidales Torres, detalló que se trata de la plataforma denominada 
“Sistema Integral Senasica (SIS), y explicó que es una herramienta útil para la toma 
de decisiones en temas de sanidad e inocuidad agroalimentaria, acuícola y 
pesquera. De acuerdo con la SAGARPA, las unidades de inteligencia ya se 
encuentran en Aguascalientes, Baja California, Baja California Sur, Campeche, 
Colima, Chiapas, Chihuahua, Estado de México, Jalisco, Nuevo León, Oaxaca, 
Quintana Roo, Sinaloa, Tamaulipas, Yucatán y Zacatecas. –Notimex, Azteca noticias, 

20 minutos, Notiradar, Econsulta, Quadratin edomex, Hoja de ruta digital, Red financiera, 

https://www.noticiasdelsoldelalaguna.com.mx/local/algodoneros-pierden-60-dolares-por-paca
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Clase turista, gr supremo, Infórmate, México informa, Mexicampo, Imagen Agropecuaria, El 
arsenal, Voragine, Desde Puebla, Calle México, Reto diario, Metropolihoy 

 

Explotan tapados gasto publicitario. -Todos los Secretarios de Estado que en 
algún momento sonaron como aspirantes a la candidatura presidencial del PRI 
explotaron el gasto publicitario. Según reportes de la Cuenta Pública de los dos 
últimos años, cuando intensificaron actividades públicas, la mayoría de los 
aspirantes presidenciales del tricolor -conocidos como "tapados"- sobreejerció el 
gasto de comunicación social. José Calzada, ex titular de Agricultura y candidato 
suplente al Senado, sobreejerció el presupuesto durante los tres años que 
permaneció en el cargo, antes de convertirse en el dirigente del Movimiento 
Territorial del PRI. –Reforma PP 

 

Se reúne Del Mazo con productores lácteos. -El Gobernador Alfredo Del Mazo 
Maza, mantuvo un encuentro en este municipio con productores de lácteos del norte 
de la entidad, para reiterar el trabajo a favor del sector y poder ver de primera mano 
las necesidades que se tienen en cada una de las regiones y con los productos que 
hacen en las distintas zonas de la geografía mexiquense. Acompañado por el titular 
de la Sedagro y el Delegado de la SAGARPA, el Gobernador mexiquense escuchó 
algunas de las necesidades de productores de Jilotepec, Aculco, Polotitlán y 
Soyaniquilpan, destacando que este esfuerzo al final de cuentas le sirve a todos 
para tener más ganado, alimento, resguardo y cuidado de su ganado, así como 
mejorar el equipamiento en las plantas donde se producen los lácteos. En este 
sentido, afirmó que el Estado de México tiene todo para poder seguir creciendo y 
ser un mayor productor de lácteos a nivel nacional, precisamente, por el apoyo en 
cuestiones de capacitación, tecnología y asistencia. –El Día 9 

 

Campesinos toman SAGARPA; exigen 23 mdp en Cd. Victoria. -Cansados de 
esperar solución a los problemas que enfrentan desde hace tiempo en cuanto el 
apoyo a proyectos productivos y que ya fueron autorizados por las autoridades 
federales, productores campesinos integrantes de tres organizaciones, se plantaron 
frente a las instalaciones de la SAGARPA para exigir la retribución de este adeudo. 
–Ovaciones 5 

 

Nombramiento (Riesgos y Rendimientos por Julio Brito). -Raúl Galindo Favela, 
quien asumió como subsecretario de Desarrollo Rural de la SAGARPA, tiene sin 
duda una arista positiva que le permitirá a la población rural encontrar un interlocutor 
válido, que seguramente dará por resultado soluciones acordes a las necesidades 
de un fragmentado sector ávido de respuestas. Su paso por diversas instituciones 
públicas entre ellas la Consar, el IPAB, CNBV, SAGARPA, FIRA, Financiera Rural 



SINTESIS INFORMATIVA   

 

 

9 

y FND, le han aportado la experiencia necesaria para la operación de programas 
que requieren de una gran participación social. –Crónica 26 

 

Tenemos todo para poder seguir creciendo y ser un mayor productor de 
lácteos a nivel nacional: Alfredo del Mazo (Línea Secreta por Octavio López 
Patiño). -El gobernador Alfredo Del Mazo lo dejó claro: "tenemos todo para poder 
seguir creciendo I y ser un mayor productor de lácteos a nivel nacional, y creo que 
eso pasa, precisamente, por el apoyo en cuestiones de capacitación, de tecnología, 
de asistencia, para todos ustedes, para que puedan producir más". Acompañado 
por el titular de la Sedagro, Ignacio Beltrán García, y el Delegado de la SAGARPA, 
Eduardo Gasea Pliego, Del Mazo conoció necesidades de productores de Jilotepec, 
Aculco, Polotitlán y Soyaniquilpan. Entre ellas, las de contar con más ganado 
lechero, a través de la adquisición de vientres y transferencia de embriones; y 
mejorar la tecnificación, infraestructura, equipamiento y alimentación de los 
animales. –Capital Edomex 10 

 

Podrían subir los precios mínimos.-Aumentos de costos "La idea es actualizar al 
alza el Ingreso Objetivo porque los costos de los insumos se incrementaron el año 
pasado como consecuencia del alza del tipo de cambio, a la vez se cayeron los 
precios internacionales de los granos, lo que afectó la rentabilidad de los 
productores", explicó a Excélsior El funcionario resaltó que a inicios de 2017, cuando 
Donald Trump llegó a la presidencia de Estados Unidos, el tipo de cambio se disparó 
a 22 pesos por dólar, lo que provocó que los fertilizantes y las semillas que están 
dolarizados aumentaron de precio, a la vez, los precios internacionales de los 
granos se cayeron, "fue la tormenta perfecta". La rentabilidad de los productores 
también se vio afectada porque, cuando vendieron su cosecha, el tipo de cambio ya 
estaba abajo de esa cotización, "compraron caro, vendieron barato y los precios se 
derrumbaron". Citó de ejemplo que cuando revisaron los análisis de los productores 
de trigo, no tenían siquiera el mínimo de rentabilidad. A decir del representante de 
ASERCA, que depende de la Secretaría de Agricultura, el problema no solamente 
es económico, sino de carácter social, "al no tener el productor un mínimo nivel de 
ingreso se desalienta su actividad". Excélsior, 8 

 

México será potencia en producción de café. -De llegar Andrés Manuel López 
Obrador a la presidencia de la república, el país se convertirá en una potencia en 
producción de café, aseguró Víctor Villalobos Arambula, posible titular de la 
SAGARPA en Veracruz. En conferencia de prensa que ofreció en Xalapa, consideró 
que el sector cafetalero debe y puede ser rescatado a través de programas que 
hagan un manejo efectivo de los cultivos, el control de plagas y la renovación de las 
plantaciones que existen. "Vamos a acompañar a los productores e incrementar la 
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densidad de producción; el café tiene mucho futuro en los próximos años, pero 
nosotros no podemos competir con cantidad, tenemos que competir con cafés 
gourmet, con cafés de calidad y hacia allá debemos orientar nuestro mercado". –El 

Heraldo de Xalapa 9 

 

Relevancia de empresas tractoras en el sector agroalimentario (Agronegocios 
segunda parte). - Según el Grupo Expansión, dentro de las primeras 100 del país 
se encuentran siete empresas tractoras con relación directa con el sector primario, 
la cuales son: Grupo Bimbo, Sigma Alimentos, Gruma, Grupo Lala, Industrias 
Bachoco, Grupo Nestlé México, Sukarne, que se encuentran en los lugares 
9,30,48,58,59,64 y 71 de dicha clasificación; en conjunto, estas siete empresas 
tuvieron un ingreso de 623,430 millones de pesos, con una utilidad de operación y 
utilidad neta, de 47,219 mdp y 26,400 mdp, respectivamente. Si en un segundo 
bloque consideramos a las empresas tractoras con participación en la pro ducción 
alimenticia, mencionamos a Pilgrim''s Pride México, Danoneo, Mondeléz México, 
Grupo Herdez, Maseca, Alpura, Mars México, Grupo Bafar, Xignux Alimentos, 
LaModerna, Grupo Altex, Grupo Pinsa, Kuo Porcícola, Kellogg Company México, 
La Costeña, Grupo Minsa, Yakult, Grupo Marítimo Industrial y Mead Johnson Nu 
tricionales de México, donde la primera ocupa el lugar 129 y la última el lugar 366. 
–El Economista 13 T.E. 

 

SECTOR  

No ve Guajardo un acuerdo del TLC para esta semana.- La probabilidad de que 
no se logre un acuerdo con el TLC antes de mañana llevó el tipo de cambio hasta 
los 20.5 pesos por dólar en sucursales bancarias. En este contexto el secretario de 
Economía, Ildefonso Guajardo, no cree que se alcance pronto tal acuerdo, pero el 
jefe de negociaciones técnicas de México, Kenneth Smith, indicó que sí es posible 
de forma preliminar y el Congreso estadunidense podrá revisarlo y votarlo. Más 
tarde, en Querétaro, Guajardo dijo que la renegociación está en stand by, que dar 
fechas predictoras para el cierre del acuerdo obligaría a dar un resultado que 
posiblemente no será satisfactorio.  "Todavía hay un conjunto de temas que son 
críticos y estratégicos y hay que aterrizarlos correctamente", dijo. Entre dichos 
temas, sostuvo el secretario, están la estacionalidad de productos agrícolas 
perecederos, así como el tema de reglas de origen en la industria automotriz. Milenio, 

29 negocios 

 

Porcicultores temen la entrada del Tlcuem.- La apertura comercial que alcanzó 
con la modernización del Tlcuem preocupa a los productores de carne de cerdo, 
dado que habrá una dura competencia con los españoles, alertó la Confederación 
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de porcicultores Mexicanos (CPM). En entrevista, el director del organismo, 
Alejandro Ramírez, indicó que el país ibérico es un gran exportador de carne de 
cerdo, y en un plazo de cinco a siete años podría competir fuertemente con las 
empresas mexicanas si no hay una política de fomento que coloque a ambas partes 
en igualdad de circunstancias. Milenio, 31 negocios 

 

Sinaloa busca abastecer de mariscos a Shanghai.- Sinaloa se puede convertir, 
a corto plazo, en uno de los principales proveedores de mariscos y de productos 
agropecuarios, consideró el vicepresidente de la Federación de Industria y 
Comercio de Shanghai, Wang Jian Ming. Esta entidad cuenta con "un gran 
potencial" para abastecer a un mercado muy importante como el de Shanghai, dijo. 
Comentó que China impulsa mucho las importaciones de diversos productos 
mexicanos. A su vez, la cónsul general de México en esa ciudad, Lorena Larios, 
explicó que China es el segundo socio comercial de México, por lo que celebró la 
presencia de la delegación sinaloense que promueve al estado entre los 
inversionistas chinos. "Exportamos más a China que a Japón, Brasil, Corea o 
Alemania. Por ello, es un mercado que atender, cuidar y cultivar. Celebramos la 
presencia de todos ustedes en este país".- El Universal, 21 

 

México desperdicia 20 millones de toneladas de alimentos al año.- La 
Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales fue anfitriona de la Primera 
Reunión del Grupo de Expertos en medición de la pérdida y desperdicio de 
alimentos como parte del proyecto regional que México tiene con la Comisión de 
Cooperación Ambiental de América del Norte (CCA). El Subsecretario de Fomento 
y Normatividad Ambiental, Jorge Carlos Hurtado Valdez, señaló que para combatir 
realmente la pérdida y el desperdicio de alimentos es necesario contar con las 
herramientas para medir esta problemática. De acuerdo con el estudio presentado 
por el Banco de Mundial, precisó, la pérdida y desperdicio de alimentos en México 
alcanzan alrededor de 20 millones de toneladas anuales que en el mercado 
generarían ingresos por más de $400 mil millones de pesos.- Crónica, 9  

 

Reconocerá la UE como mexicano al jalapeño.- Tras el cierre de las 
negociaciones del Tratado de Libre Comercio entre la Unión Europea y México 
(TLCUEM) se logró el reconocimiento de la indicación geográfica para el chile 
jalapeño como un producto mexicano, informó Jonás Murillo, director general de la 
Cámara Nacional de la Industria de Conservas Alimenticias (Canainca). Este 
reconocimiento significa que solamente el chile jalapeño que se produzca en México 
puede llevar ese nombre, tanto en fresco como ya procesado, es decir, en conserva, 
detalló Murillo. En dicha distinción también se incluyen las variedades de este chile 
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como el chipotle, el cual es un jalapeño que se somete a un proceso de ahumado, 
secado, para posteriormente ser rehidratado, puntualizó.- Reforma, 1, 8 

 

Crecerá 15% participación de vinos locales en México.- El vino mexicano deleita 
los paladares más exigentes en el mercado nacional e internacional con más de 400 
marcas procedentes de estados productores de uva como Baja California, Coahuila, 
Querétaro, Zacatecas, Guanajuato, Chihuahua y Aguascalientes. El repunte de la 
industria entre 2004 y 2012 permitió una evolución en la demanda de vinos 
mexicanos, que pasó de 900 mil cajas a más de un millón 700 mil al año. 
Actualmente, en México se consumen 70 millones de litros de vino al año y sólo el 
30 por ciento se produce en nuestro país, por lo que el objetivo es llegar al 50 % en 
2020. El órgano regulador del vino mexicano destacó que para lograr aumentar la 
demanda es muy importante la autopromoción del producto, potenciando su calidad 
en eventos como el 5º Festival 100 Vinos Mexicanos en Ezequiel Montes, 
Querétaro.- Excélsior, 8 

 

Maíz sube a máximos de dos años en Chicago.- La cotización del maíz avanzó 
con fuerza este martes, alcanzando su mayor nivel en dos años a pesar del aumento 
de la siembra, mientras que el trigo y la soya también crecieron. Un reporte semanal 
del departamento estadounidense de Agricultura publicado el lunes reportó un 
avance de la siembra de maíz a 62 % en la semana terminada el 13 de mayo, 
ligeramente inferior al promedio de los últimos cinco años (63%) pero por encima 
de las expectativas (59 %). "Los mercados están más preocupados por las 
previsiones de temperaturas superiores a la normal para los próximos ocho a 14 
días" en el centro-oeste de Estados Unidos, dijo Dewey Strickler, de Watch Market 
Advisors. De su lado, la cotización de la soya subió poco, después que el informe 
diera cuenta de un aumento de la siembra a 35 % frente a 26 % en los últimos cinco 
años en promedio. - El Economista, 12 

INFORMACIÓN GENERAL 

EPN: mala calidad educativa abona a desigualdad.- El presidente Enrique Peña 
Nieto afirmó que no hay reformas sin controversias y tampoco sin intentos por 
revertir los cambios por parte, dijo, de los grupos de interés que se beneficiaban de 
la situación anterior. "Tolerar la mala calidad de la educación significa perpetuar la 
desigualdad y la exclusión social". En el marco de la ceremonia oficial por el Día del 
Maestro, citó el pensamiento del presidente Benito Juárez a favor de una mejor 
educación y afirmó que el Benemérito "no hizo concesiones" a quienes pretendían 
ser docentes sin estar preparados y que, por el contrario, promovió un sistema 
basado en valores vigentes, como la ética, el mérito y la equidad. Indicó que del 
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conjunto de reformas concretadas, la más compleja y trascendental es la educativa, 
la cual surgió, enfatizó, de algo que resultaba evidente: el sistema educativo había 
sido colonizado auténticamente por intereses ajenos y producía resultados 
disfuncionales.- El Universal, 4 

 

Red organizada detrás del ataque a la banca: ABM. -El ataque cibernético que 
afectó las transferencias entre algunos bancos en México fue orquestado por una 
"red muy bien organizada", aseguró Marcos Martínez Gavica, presidente de la 
Asociación de Bancos de México (ÁBM). Sostuvo que ningún cliente perdió dinero 
de sus cuentas, debido a que los recursos fueron sustraídos de las cuentas de las 
instituciones. Son bandas que operan en todo el mundo. En todos los puntos donde 
encuentran una vulnerabilidad se aprovechan, y cuando la falla se cierra se van a 
otro lado, expresó Martínez Gavica respecto de los autores del ataque, quienes 
hasta el momento no han sido identificados. El Sistema de Pagos Electrónicos 
Interbancarios (SPEI), administrado por el Banco de México (BdeM) y mediante el 
cual las instituciones financieras realizan entre sí las transacciones de sus clientes, 
comenzó a operar con deficiencias a finales de abril, aunque apenas esta semana 
autoridades y banqueros aceptaron que se trató de un ataque cibernético. Los 
bancos pusieron ya en práctica mecanismos para detectar lo antes posible la 
apertura de cuentas sospechosas para tratar de capturar a las personas que 
intentan hacer los retiros y seguir la pista para dar con quien o quienes están 
tratando de vulnerar el sistema, subrayó. –La Jornada CP 23 


